
Полагаю, что мы должны принять заявление, в котором 
выскажем наши рекомендации, о которых я сегодня говорил, и 
надеюсь, что вы поддержите его и предложите дополнения к 
этому заявлению. • > 

Председательствующий. Спасибо. "Выбор России". Про-
шу вас. Депутат Гайдар Егор Тимурович. 12.08.95 

Гайдар Е.Т., председатель фракции "Выбор России". 
Уважаемый Председатель, уважаемые коллеги! На мой 

взгляд, последние месяцы показали даже тем, кто полагал в 
декабре, что есть силовой путь решения тяжелого националь-
ного конфликта в Чечне, что такого пути нет, что это иллю-
зия. И именно это послужило базой начала переговоров. Разу-
меется, вести переговоры после нескольких месяцев тяжелей-
шей кровопролитной войны, в которой погибли десятки тысяч 
людей, очень и очень трудно. Я рад тому, что в российском ру-
ководстве, да, собственно, даже и в окружении Дудаева, на-
шлись люди, которые по крайней мере предприняли попытки 
добиться мира и мирного урегулирования. Это тяжелый путь. 
И с той и с другой стороны есть люди, в высшей степени заин-
тересованные в том, чтобы все это провалилось, кончилось 
кровавой кашей. Риск этот есть. Он всеми сегодня осознан. 

Именно поэтому, как мне кажется, мы должны сегодня 
призвать обе стороны — и российскую, и чеченскую — сделать 
все возможное для того, чтобы избегать ультиматумов, прояв-
лять максимальную сдержанность и спокойствие для того, 
чтобы добиваться реализации тех соглашений, которые были 
подписаны, й дальше вести трудные поиски пути к миру. Ни-
какие другие пути не будут благотворными ни для Чечни, ни 
для ее независимости, ни для России, ни для ее будущего. Это 
"как раз то время, когда нужно минимум политиканства и мак-
симум сдержанности и здравого смысла. 

Председательствующий. "ЯБЛОКО"? Нет. ПРЕС? Депу-
тат Никонов. Прошу вас, Вячеслав Алексеевич. 

Из зала. Кому слово предоставляете? Должны выступать 
'руководители фракций. 

Председательствующий. От имени фракции. 
Никонов В. А., фракция Партии российского единства и 

согласия. 
Уважаемые депутаты,'когда пушки не стреляют — это 

всегда лучше, чем когда пушки стреляют. Сейчас и россий-
ское, и дудаевское руководство с одинаковым энтузиазмом го-
ворят о своем успехе или даже о своей победе. Конечно, выиг-
равших в кровавой гражданской войне не бывает, но, по боль-
шому счету, у Дудаева сейчас больше оснований говорить о 
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